

Revue de presse

La folle entreprise, sur les pas de Jeanne Mance

Un film de Annabel Loyola

« Un défi brillamment relevé ».

– Léo Beaudoin, Montréal en tête, Bulletin de la Société historique de Montréal

« Ce double cheminement a inspiré à Annabel Loyola ce film à la fois historique et personnel, qui possède le mérite de mieux nous faire comprendre le rôle crucial (quoique mésestimé) de cette infirmière célibataire ».

– Odile Tremblay, Le Devoir

« Le premier long-métrage d'Annabel Loyola m'a beaucoup touchée ».

– Francine Grimaldi, Samedi et rien d'autre, Première chaîne, Radio-Canada

« Ce film a changé la vision de plusieurs et fait reconnaître l'importance de Jeanne Mance dans la fondation de Montréal ».

– Lysanne Thibodeau, Réalisatrices équitables

« It's very much a tribute for a woman who made a huge contribution to the city.
It's a wonderful story ».

– Mutsumi Takahashi, CTV Montreal News Television

« Filmmaker Annabel Loyola has a mission: to help Montrealers rediscover the remarkable woman who gave birth to their city ».

– Marian Scott, The Montreal Gazette

« L'aventure de ce personnage hors norme sort de l'oubli grâce aux images fortes d'une créatrice en quête d'une vérité plus humaine qu'historique ».

– Eric Piderit, Journal de la Haute-Marne

Référencement

IMDB.COM. [La folle entreprise, sur les pas de Jeanne Mance.](#)

MEDIAFILM.CA. [La Folle entreprise – Sur les pas de Jeanne Mance.](#)

OUVOIR.CA. [La folle entreprise, sur les pas de Jeanne Mance.](#)

WIKIPÉDIA. [La folle entreprise, sur les pas de Jeanne Mance.](#)

2024

MARTINEAU-LAVALLÉE, Amélie. *Jeanne Mance sous toutes les coutures*. Entrevue réalisée avec Annabel Loyola. ECDQ.TV, WEBTÉLÉ, Église catholique de Québec. 41 minutes. 17 mai 2024

2023

LAVOIE, André. *Langres, La Flèche et Montréal, une histoire commune*. Le Devoir. 6 mai 2023

LE MESSAGEUR SAINT-ANTOINE. *Quatre films qui racontent l'histoire et l'héritage de Jeanne Mance à l'Hôtel-Dieu de Montréal*. Janvier-Février 2023

LOYOLA, Annabel. *Jeanne Mance, 350 ans plus tard*. Le Verbe. 11 novembre 2023. Également dans le magazine papier sous le titre *Une mission salvatrice*. Pages 20 et 21. Juillet-août 2023

RIENDEAU, Geneviève (animatrice) et **Martin BOLDUC** (réalisateur). *Lumière du monde. Cinéma chrétien : regarder avec les yeux du cœur!* Entrevue réalisée avec Annabel Loyola. ECDQ.TV, WEBTÉLÉ, Église catholique de Québec. 28 minutes. 19 mars 2023

2022

LOYOLA, Annabel. *Mois du doc. Bilan 2022. Paroles de cinéastes*. Images en bibliothèques. Page 7. 2022

VALLIÈRES, Luce. *Jeanne Mance, fondatrice de Ville-Marie x Annabel Loyola, cinéaste et conférencière*. Entretien radiophonique avec Annabel Loyola. Matrimoine, oui! CISM. 84 minutes. 31 mai 2022

2021

GILDENER, Dominic. *Rétrospective de l'œuvre cinématographique d'Annabel Loyola*. Journal Métro – Le Plateau-Mont-Royal. 10 mai 2021

2019

ALLARD, Rita. « De la reconnaissance de Jeanne Mance au dernier souffle de l'Hôtel-Dieu ». *Résumé de la conférence d'Annabel Loyola*. Il était une fois... Montréal-Nord. Vol. 18, No 3. Printemps 2019

2018

GELHAYE, Thierry. *Entrevue télévisée avec Jean-Claude Robert et Annabel Loyola*. Reportage Un été dans le Grand Est. France 3 Grand Est. Juillet 2018

2017

LEMIRE, Marie (animatrice), **Elisabeth PETRESCO** (réalisatrice) et **Lou-Kevin ROQUAIS** (réalisateur). *Sur les traces des pionniers 1642-2017 – Chapitre 3 | Jeanne Mance*. Un projet du Groupe ado SJB. Sel et lumière TV. 5 minutes. 2017

LEMIRE, Marie (animatrice), **Elisabeth PETRESCO** (réalisatrice) et **Lou-Kevin ROQUAIS** (réalisateur). *Sur les traces des pionniers 1642-2017 – Chapitre 3 | Jeanne Mance | Entrevue intégrale avec Annabel Loyola*. Un projet du Groupe ado SJB. Sel et lumière TV. 45 minutes. 2017

2016

JOLY, Diane. *Loyola, Annabel. La Folle Entreprise. Sur les pas de Jeanne Mance*. Montréal, C'est bon Productions Enr., 2010, DVD, 58 min. / *Entrez dans l'histoire avec Marguerite Bourgeoys*. Montréal, Musée Marguerite-Bourgeoys et Chapelle Notre-Dame-de-Bon-Secours, 2013, DVD, 22 min. Rabaska, volume 14, p. 284–286. 2016

2015

FORTIN, Sylvie-Claire. *Jeanne Mance : la cofondatrice de Montréal au destin hors du commun!* Le Saisonnier. Bulletin de liaison de la Société d'histoire Rosemont-Petite-Patrie. Vol. 12, no 2. Hiver 2015

2014

BOUCHARD, Catherine. *Sur les pas de Jeanne Mance dans les écoles*. Journal Le Plateau. 20 septembre 2014

ARCHILLE, Betty. *Découvrir Jeanne Mance*. Journal de Rosemont La Petite-Patrie. 7 octobre 2014

PAQUIN, Marie-Hélène. *Jeanne Mance exposée au grand jour*. Le Citoyen de la Vallée de l'Or. 5 février 2014

2013

LOYOLA, Annabel. *La réhabilitation du rôle clé d'une femme. Jeanne Mance, cofondatrice de Montréal*. Montréal en tête, no 64, p. 20, 22–23, 25. Automne 2013

ROLLET, Katerine-Lune. *Des images, de l'Histoire et des mots : Jeanne Mance racontée aux enfants et aux aînés du Plateau-Mont-Royal*. Montréalité. MATV. 8 octobre 2013

RUPO, Antoinette. *Torcy : un film et un débat sur la vie de Jeanne Mance.* Le Journal de Saône et Loire. 29 novembre 2013

TRANCHEMONTAGNE, Daphnée. *Jeanne Mance racontée aux enfants et aux aînés.* Une. Journal Le Plateau. 5 septembre 2013

SOCIÉTÉ D'HISTOIRE ET DE GÉNÉALOGIE DU PLATEAU-MONT-ROYAL. *Projet historique : Jeanne Mance racontée aux enfants et aux aînés du Plateau.* Bulletin Vol. 8, no 2. Été 2013

SOCIÉTÉ D'HISTOIRE ET DE GÉNÉALOGIE DU PLATEAU-MONT-ROYAL. *Jeanne Mance racontée par Annabel Loyola.* Bulletin Vol. 8, no 3. Automne 2013

2012

BARBE, Jean et Éric Bédard. Participation d'Annabel Loyola à l'Émission Au tour de l'histoire « Marie de l'Incarnation » en tant que spécialiste de Jeanne Mance. Canal Vox. 6 février 2012

BEAUDIN, Louis-René. Entrevue radiophonique avec Annabel Loyola à l'émission 4 à 6. CIBL 101,5 FM. 31 mai 2012

BEAUREGARD, François et Sylvain Fortier. Entrevue radiophonique avec Annabel Loyola à l'émission Temps libre. Radio Ville-Marie. 23 mai 2012

BROWNRIDGE, William. « *One of the most interesting aspects of the film are the reasons that Montreal was founded at all* ». "Review: A Mad Venture: In The Footsteps Of Jeanne Mance – Cinéfranco 2012". Toronto Film Scene. 23 mars 2012

CAMERON, Anne-Josée. « *C'est passionnant !* ». Émission Retour sur le monde | Première chaîne. Radio-Canada, Québec. 23 mai 2012

CASTROVILLI, Mariangiola. Entrevue réalisée avec Annabel Loyola. [Le film d'Annabel Loyola est le premier consacré à Jeanne Mance](#). Cinéfranco 2012. Mars 2012

CHAUMETTE, Marie-Noëlle. [Perspectives. La folle entreprise, sur les pas de Jeanne Mance](#). Entrevue réalisée avec Annabel Loyola. Sel et lumière TV, Toronto. 25 minutes. 28 mai 2012

CINÉFRANCO, Festival international du film francophone de Toronto. « *Le parcours exceptionnel de Jeanne Mance nous est révélé à la façon d'une peinture impressionniste, lumineuse et touchante qui nous met dans un état de grâce* ». Mars 2012

COHALAN, Kevin. « *Jeanne Mance cofondatrice* » *C'est officiel !* Bulletin de la Société d'histoire et de généalogie du Plateau-Mont-Royal. Printemps 2012

DELACOUR, Emmanuel. *Une folle entreprise. Sur les traces de Jeanne Mance.* Journal de Montréal. 16 mai 2012

DELACOUR, Emmanuel. *Une folle entreprise. « Partie sur les traces de Jeanne Mance, une Montréalaise d'adoption veut lui rendre sa place légitime en tant que fondatrice de Ville-Marie ».* 24 Heures. 17 mai 2012

DESMARTEAU, Raymond. Entrevue radiophonique avec Annabel Loyola à l'émission Tam-Tam. Chronique Far Web. Radio-Canada International. 17 mai 2012

ENG, David. « *Annabel Loyola's documentary is a labor of love* ». [15th Annual Cinéfranco 2012 celebrates International Francophone cinema in Toronto, Chino Kino](#). 23 mars 2012

FERRANDEZ, Luc. *Proclamation de Jeanne Mance, fondatrice de Montréal.* Retranscription de son allocution lors de l'assemblée extraordinaire du conseil municipal de Montréal le 17 mai 2012. Bulletin de la Société d'histoire et de généalogie du Plateau-Mont-Royal. Été 2012

GRIMALDI, Francine. « *Le premier long-métrage d'Annabel Loyola m'a beaucoup touchée* ». Samedi et rien d'autre. Première chaîne. Radio-Canada. 26 mai 2012

HOUDE, Yves. Entrevue radiophonique avec Annabel Loyola à l'émission De passage. Radio Galilée. 28 mai 2012

HUDON, Marie-Josée. *Dans le « ventre » trottoir.* Bulletin de la Société d'histoire et de généalogie du Plateau-Mont-Royal. Été 2012

LAPIERRE, Michel. *La SHM au fil des jours.* Montréal en tête. Revue de la Société historique de Montréal. Été 2012

LA FOURNÉE. Les mots du président. Conférences de l'automne 2011. Bulletin électronique trimestriel de la Société d'histoire de la région de Terrebonne. Volume XII, no 2. Décembre 2011 – février 2012

LA VOIX DU NORD. *Conférence.* Cambrai. 19 novembre 2012

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Jeanne et Annabel ambassadrices.* La tour, prends garde... Langres. 21 janvier 2012

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Quand un Langrois rencontre une Langroise...* La tour, prends garde... Langres. 25 mai 2012

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Le Langres se marie avec le mousseux québécois.* Aux 5 branches de la ville étoile. Langres. 15 juin 2012

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Merci Bernard.* La tour, prends garde... Langres. 20 juillet 2012

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Tournée spéciale.* La tour, prends garde... Langres. 26 octobre 2012

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. « *La folle entreprise, sur les pas de Jeanne Mance* ». Joinville. 5 novembre 2012

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Le public de l'Auditoire dans les pas de Jeanne Mance.* « *Cette jeune femme a véritablement fait revivre l'aventure de Jeanne Mance* ». Joinville. 10 novembre 2012

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Annabel et « sainte » Jeanne.* Aux 5 branches de la ville étoile. Langres. 21 novembre 2012

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. « *Un fleuve et son île* ». Aux 5 branches de la ville étoile. Langres. 5 décembre 2012

LE MAINE LIBRE. *Jeanne Mance, « L'ange de la colonie » lundi sur les écrans du Kid.* La Flèche. 8 novembre 2012

LOYOLA, Annabel. *La folle entreprise, sur les pas de Jeanne Mance. Un documentaire qui contribue à son rayonnement.* Bulletin de la Société d'histoire et de généalogie du Plateau-Mont-Royal. Printemps 2012

LOYOLA, Annabel. *Une erreur de plusieurs siècles enfin réparée.* Le Devoir. 21 juin 2012. Réplique à l'article *L'histoire détournée* du chroniqueur Christian Rioux paru le 8 juin 2012 dans Le Devoir.

MAISONNEUVE, Pierre. Intervention d'Annabel Loyola à l'émission Maisonneuve en direct dédiée au 400^e anniversaire de Paul de Chomedey de Maisonneuve. Première chaîne. Radio-Canada. 15 février 2012

MIRON, Denis. Entrevue radiophonique avec Annabel Loyola à l'émission Passeport matin. Radio Ville-Marie. 17 mai 2012

OUELLET, Richard. *Elle a bâti notre pays.* Éditorial. Bulletin de la Société d'histoire et de généalogie du Plateau-Mont-Royal. Printemps 2012

OUEST FRANCE. *Jeanne Mance, fondatrice oubliée de Montréal.* La Flèche. 10 et 11 novembre 2012

OUEST FRANCE. *La réalisatrice du film sur Jeanne Mance présente au Kid.* La Flèche en bref. 12 novembre 2012

OUEST FRANCE. *Jeanne Mance : 130 personnes pour la projection.* La Flèche. 15 novembre 2012

PAROISSE ST-MAXIME. *Sel et Lumière. Jeanne Mance et Montréal 28 avril 2012 à 19h35 HE.* 22 avril 2012

PÉPIN, Catherine. Entrevue radiophonique avec Annabel Loyola et Serge Bouchard à l'émission Médium large. Première chaîne. Radio-Canada. 15 mai 2012

PIZELLE, Jean-Paul. *Jeanne Mance proclamée fondatrice de Montréal.* Bulletin du Centre Jeanne-Mance. Décembre 2012

PIZELLE, Jean-Paul. *Jeanne Mance proclamée fondatrice de Montréal.* Bulletin de la Société historique et archéologique de Langres. No 388. 3^e trimestre 2012

POIRIER, Lucie. *En reconnaissance.* Chronique cinéma. Magazine Aubry et Cie. Juin 2012

SOCIÉTÉ D'HISTOIRE ET DE GÉNÉALOGIE DU PLATEAU-MONT-ROYAL. *Accueil chaleureux du DVD La folle entreprise, sur les pas de Jeanne Mance.* Été 2012

SCOTT, Marian. *Documentary sets record straight.* The Montreal Gazette. 17 mai 2012

SICOTTE, Anne-Marie. *L'intendante de Ville-Marie.* « Le prétexte sert aussi à Mme Loyola pour explorer les thèmes du déracinement et de l'exil, qu'elle a personnellement vécus ». Tolerance.ca, le webzine sur la tolérance. 4 juin 2012

TAKAHASHI, Mutsumi. Entrevue en direct avec Annabel Loyola au Journal télévisé de midi. CTV Montreal News Television. 5 juin 2012

TRANCHEMONTAGNE, Daphnée. *Réécrire l'histoire : Jeanne Mance, fondatrice de Montréal.* « Afin de mettre en lumière cette partie oubliée de l'Histoire, Annabel Loyola a réalisé son premier documentaire La Folle entreprise, sur les pas de Jeanne Mance ». Journal Le Plateau, Cité Nouvelles, Le Guide Montréal-Nord, Express Outremont et Mont-Royal, Journal de Rosemont-La Petite-Patrie, Flambeau de l'Est, Le Magazine Île des Sœurs, Le Messenger Lachine, Le Messenger LaSalle, Le Messenger Verdun, Montréal Express, Nouvelles Hochelaga-Maisonneuve, Le Progrès St-Léonard, Le Progrès Villieray (versions web). 17 mai 2012

TRANCHEMONTAGNE, Daphnée. *Réécrire l'histoire : Jeanne Mance, fondatrice de Montréal.* « Afin de mettre en lumière cette partie oubliée de l'Histoire, Annabel Loyola a réalisé son premier documentaire La Folle entreprise, sur les pas de Jeanne Mance ». Journal Le Plateau (version papier). 24 mai 2012

WOOD, Samuel. *New Documentary on Jeanne Mance, founder of Montreal.* Montreal Metro. 17 mai 2012

2011

BEAUREGARD, François. Entrevue radiophonique avec Annabel Loyola à l'émission Temps Libre. Radio Ville-Marie. 24 mai 2011

BRISEBOIS, Isabelle. Entrevue radiophonique avec Annabel Loyola à l'émission Le Monde selon Mathieu. Première chaîne. Radio-Canada, Ottawa. 8 août 2011

CHARENTE LIBRE. *Le destin de Jeanne Mance sur grand écran.* Charente Limousine. Chasseneuil. 29 juin 2011

CHOUINARD, Denys. « À suivre la démarche passionnée, intelligente et habile de la cinéaste Annabel Loyola, (...) on réalise à quel point l'héritage des femmes fondatrices de Montréal marque encore notre quotidien ». *La Folle entreprise... la belle réussite !* Les archives à l'affiche. 19 mars 2011

CHUMAGAZINE. *La contribution de Jeanne Mance enfin reconnue!* Vol. 2, No 2. 2011

CONSEIL DU PATRIMOINE RELIGIEUX DU QUÉBEC. *Un film sur la « nouvelle » cofondatrice de Montréal arrive sur nos écrans.* Bulletin d'information, vol. 11, no 1. Printemps 2011

DECROIX, Arnaud. Entrevue radiophonique avec Annabel Loyola à l'émission Culture et société. Radio Ville-Marie. 14 février 2011

DESMARTEAU, Raymond. Entrevue radiophonique avec Annabel Loyola à l'émission Tam-Tam Canada. Radio-Canada International. 26 mai 2011

DUCHESNE, André. « Mme Loyola a consacré près de cinq ans à tourner cette « ciné-quête documentaire » qui a pour but de démontrer que le rôle de Jeanne Mance dans la naissance de Montréal va beaucoup plus loin que ce qui est enseigné depuis des siècles ». *Sur les pas de Jeanne Mance.* La Presse. 19 mars 2011

DUGUAY, Steeve. *Montréal fait des démarches pour faire reconnaître Jeanne Mance comme sa cofondatrice.* Journal Métro. 7 mars 2011

EST CHARENTE. *Les temps forts à Chasseneuil.* Juin 2011

FEMMES NET ACTUALITÉS. *Jeanne Mance enfin reconnue!* 8 mars 2011

GARNEAU, Lise. Entrevue réalisée avec Annabel Loyola à l'émission Parole et vie. Canal Vox. 27 mars 2011

LA NOUV'ELLE. *Hommage à une bâtisseuse.* Bulletin de liaison du Centre des femmes L'Héritage. Louiseville. Septembre 2011

LAFERRIÈRE, Julie et Kim Thùy. Émission Sans préliminaires animée par Franco Nuovo. Première chaîne. Radio-Canada, Montréal. 8 août 2011

LAVOIE, Jeanne-Mance. *Mot de la coordonnatrice.* Le Petit historien de la Société d'histoire et de généalogie de Louiseville. 13 septembre 2011

L'EST ÉCLAIR. *Le comité Chomedey invite Jeanne Mance.* Neuville-sur-Vanne. 13 novembre 2011

L'EST ÉCLAIR. *Sur les pas de Jeanne Mance.* Autour de Troyes. Pays d'Othe. Estissac. 29 novembre 2011

L'ŒIL RÉGIONAL. *Le premier film sur Jeanne Mance à Villebon.* 23 avril 2011

LABORATOIRE D'HISTOIRE ET DE PATRIMOINE DE MONTRÉAL. *Mémoire et histoire : regards croisés sur Jeanne Mance, fondatrice de Montréal.* Bulletin du LHPM. Faculté des sciences humaines. UQÀM. 14 septembre 2011

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Oui, Jeanne Mance a enfanté Montréal!* Aux 5 branches de la ville étoile. Langres. 16 mars 2011

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *La cité-Étoile... « Sur les pas de Jeanne Mance ».* Cinéma. Langres. 9 novembre 2011

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *La « folle entreprise » revient.* Aux 5 branches de la ville étoile. Langres. 22 novembre 2011

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Rencontre franco-canadienne.* En bref. Langres. 23 novembre 2011

LECOMTE, Anne Marie. *« Mes écrivainures étaient au point d'extinction quand Jeanne Mance, morte il y a 335 ans, m'a rallumée. Alors me revoici ».* Mademoiselle Mance. Châtelaine. Septembre 2011

LEDUC, Robert. *Une rencontre exceptionnelle à la Société d'histoire de Lachine.* Le Messenger Lachine Dorval. 3 novembre 2011

MINY, Danièle. *La SHRT accueille Jeanne Mance.* La Revue. Terrebonne. 28 septembre 2011

NAVARRO, Pascale. *Jeanne Mance, la conquérante.* Magazine Vita. Été 2011

PAIEMENT, Mathieu. Entrevue radiophonique avec Annabel Loyola à l'émission « Aller-Retour », Partie « Aller ». Canal M, la radio de la Magnétothèque. 25 mai 2011

PAQUIN, Pierre-Louis. *La société d'histoire rend hommage à Jeanne Mance.* L'Écho de Maskinongé. 15 septembre 2011

PARENT, Andrée. Entrevue radiophonique avec Annabel Loyola à l'émission Opinion incarnée. Radio Centre-Ville. 102,3 FM. Montréal. 5 septembre 2011

PAYETTE, Eve. Capsule culturelle. Arts et spectacles. Première chaîne radio de Radio-Canada. 8 mars 2011

PIDERIT, Eric. *Annabel sur les pas de Jeanne.* Histoire. Journal de la Haute-Marne. 30 novembre 2011

PIDERIT, Eric. *Apprentis-vidéastes à bonne école. « Une vraie tentative de réhabilitation historique, impulsée par Annabel et à laquelle participent des représentants de la nouvelle génération, est en cours des deux côtés de l'Atlantique ».* Journal de la Haute-Marne. 30 novembre 2011

PIZELLE, Jean-Paul. *Premier film sur Jeanne Mance.* Coopération / Mémoire. France Québec Magazine. Janvier 2011

POIRIER, Lucie. « *La Folle entreprise, sur les pas de Jeanne Mance unit solennité et poésie* ». Chronique cinéma. Magazine Aubry et Cie. Été 2011

QUI FAIT QUOI. *Documentaire. La folle entreprise, sur les pas de Jeanne Mance.* 11 novembre 2011

RIGA, Andy. *Jeanne Mance helped found Montreal but was a victim of city's icy sidewalks.* Montreal Gazette. 7 mars 2011

SOCIÉTÉ D'HISTOIRE ET DE GÉNÉALOGIE DU PLATEAU-MONT-ROYAL. *Le premier film sur la cofondatrice de Montréal arrive sur nos écrans.* Arrondissement.com. 8 mars 2011

TALBOT, Véronick. *Cap sur notre passé. Conférences Desjardins de la SHRT.* La Revue de cœur et d'action. Terrebonne. 13 septembre 2011

THIBODEAU, Lysanne. *Réécrire l'histoire justement.* « *Ce film a changé la vision de plusieurs et fait reconnaître l'importance de Jeanne Mance dans la fondation de Montréal* ». Réalisatrices équitables. Bulletin. Mai 2011

TREMBLAY, Odile. *Double cheminement.* Le Devoir. 18 mars 2011

UN BELOEIL... SUR LA CULTURE. *Jeanne Mance poursuit sa route à Villebon suivi du Barbershop Quartet.* 21 avril 2011

VAUTRIN, Madeleine. *De Langres à Montréal avec Annabel Loyola et Jeanne Mance.* Le Rocher Lingon. Art et mémoire. Décembre 2010 - Janvier 2011

VILLE DE MONTRÉAL. *Sortie Montréalaise du film d'Annabel Loyola.* 28 février 2011

VILLE DE MONTRÉAL. *Montréal veut reconnaître officiellement Jeanne Mance comme cofondatrice de Montréal.* 7 mars 2011

VILLE DE MONTRÉAL. *La maison de la culture Pointe-aux-Trembles présente : « La folle entreprise, sur les pas de Jeanne Mance ».* 18 mars 2011

2010

BEAUDOIN, Léo. « *Un défi brillamment relevé* ». *Bientôt sur nos écrans, le premier film sur Jeanne Mance.* Montréal en tête. Bulletin de la Société historique de Montréal. Été 2010

BOUCHARD, Serge. Le film est cité pour la première fois dans la tribune de l'émission à titre de référence. *De remarquables oubliés.* Émission consacrée à Jeanne Mance. Première Chaîne radio de Radio-Canada. 8 mars 2010

DURAND, Gilles. À l'écran, *La Folle entreprise, sur les pas de Jeanne Mance*, Lancement mondial. « L'objectif qu'elle poursuit ne l'empêche pas de parvenir à une grande maîtrise de l'art cinématographique, au point que le documentaire qu'elle nous offre peut être qualifié de documentaire poétique ». Bulletin Mémoires vives. Commission franco-québécoise sur les lieux de mémoire communs. Décembre 2010

DURAND, Gilles. Volet québécois. Présentation au congrès de la Société des professeurs d'histoire du Québec. Bulletin Mémoires vives. Commission franco-québécoise sur les lieux de mémoire communs. Décembre 2010

FRANCE QUÉBEC INFO. Langres-Montréal-Québec : Le 16 octobre première européenne de *La folle entreprise, sur les pas de Jeanne Mance*. Septembre 2010

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Jeanne Mance : un destin un film*. Nogent. 12 octobre 2010

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Sur les pas de Jeanne Mance*. Nogent. 14 octobre 2010

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Un guitariste classique venu de Montréal*. Concert. 15 octobre 2010

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. « *La folle entreprise...* » à Langres et à Nogent. Histoire. Rubrique Si on sortait. 15 octobre 2010

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Le destin de Jeanne Mance*. Nogent. 21 octobre 2010

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *De la guitare classique à la chapelle Saint-Didier*. Coup de Flash. 23 octobre 2010

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Jeanne-Mance poursuit son périple*. Cinéma. Langres. 25 octobre 2010

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Cinéaste médaillée*. Aux 5 branches de la ville étoile. Langres. 27 octobre 2010

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Jeanne Mance et Langres en Iran*. Aux 5 branches de la ville étoile. Langres. 28 octobre 2010

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Le concours inédit de la Haute-Marne et du Québec*. Cinéma. 5 novembre 2010

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Retrouver les traces de Jeanne Mance*. Nogent. 7 novembre 2010

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. « *La folle entreprise* » ou *le destin de Jeanne Mance*. Nogent. 11 novembre 2010

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *Au Mois du film documentaire.* Nogent. 13 novembre 2010

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *A Téhéran comme à Nogent.* Nogent. 14 novembre 2010

LOYOLA, Annabel. *À l'écran, La folle entreprise, sur les pas de Jeanne Mance. Lancement mondial.* Mémoires Vives. Commission franco-qubécoise sur les lieux de mémoire communs. Bulletin no 31. Décembre 2010

MÉMOIRES VIVES. *Un film consacré à Jeanne Mance.* Commission franco-qubécoise sur les lieux de mémoire communs. 26 septembre 2010

MONTRÉAL EN TÊTE. *Distinctions honorifiques décernées par la SHM à Annabel Loyola, à Michel Mailhot, à Françoise Poitevin-Sylvestre, à Léo Beaudoin et à Renée Blanchet.* Revue de la Société historique de Montréal. Numéro 61. Page 33. Automne 2010

MOREAU, Caroline. *Journal télévisé 12/13.* France 3 Champagne-Ardenne. Entrevue réalisée avec Annabel Loyola. 4 minutes. 14 octobre 2010

PERSIAN WEEKLY. *Montreal mayor thrilled over Canadian doc's premiere in Iran.* 15 octobre 2010

PIDERIT, Eric. *Une quête de vérité dans les pas de Jeanne Mance. « L'aventure de ce personnage hors norme sort de l'oubli grâce aux images fortes d'une créatrice en quête d'une vérité plus humaine qu'historique ».* Journal de la Haute-Marne. 6 février 2010

PIDERIT, Éric. *Jeanne Mance en vedette.* Aux 5 branches de la ville étoile. Le Journal de la Haute-Marne. Langres. 5 mai 2010

PIDERIT, Éric. *Jeanne Mance et la cité se forgent une image à Montréal.* Histoire. Le Journal de la Haute-Marne. Langres. 30 mai 2010

PIDERIT, Éric. *Deux femmes unies dans le dépassement de soi.* Culture. Le Journal de la Haute-Marne. Langres. 17 octobre 2010

PIDERIT, Éric. *Subvention : Annabel Loyola précise.* Culture. Le Journal de la Haute-Marne. Langres. 18 octobre 2010

POINTE-À-CALLIÈRE, MUSÉE D'ARCHÉOLOGIE ET D'HISTOIRE DE MONTRÉAL. *Le dimanche 16 mai. Bonne fête!* Signé Montréal. Rapport annuel 2010

SOCIÉTÉ D'HISTOIRE ET DE GÉNÉALOGIE DU PLATEAU-MONT-ROYAL. *Langres-Paris-Montréal, un itinéraire commun. La folle entreprise. Sur les pas de Jeanne Mance.* Bulletin Vol. 5, no 2. Été 2010

TARRISSE, Christophe et Stéphane JANECKO. *Journal télévisé 19/20.* France 3 Champagne-Ardenne. 2 minutes. 16 octobre 2010

TEHRAN TIMES. *Montreal mayor thrilled over Canadian doc's premiere in Iran.* « *TEHRAN -- Montreal Mayor Gérald Tremblay expressed his satisfaction over the world premiere of "A Mad Venture, in the Footsteps of Jeanne Mance" at Iran's 4th International Cinéma Vérité Festival.* ». 11 octobre 2010

THÉNARD, Michel. « *Étonnante Jeanne Mance, fulgurante Annabel Loyola !* ». *Jeanne Mance* : « *Une vérité plus humaine qu'historique* ». Le choix de la rédaction. La Voix de la Haute-Marne. 15 octobre 2010

VOIX DE LA HAUTE-MARNE. *Sur les traces du passé.* Canton de Nogent. 15 octobre 2010

2008

PIDERIT, Éric. *Bâtir un film est un travail de longue haleine.* Aux 5 branches de la ville étoile. Le Journal de la Haute-Marne. Langres. 30 janvier 2008

2007

BEAUDOIN, Léo. *Jeanne Mance à nos écrans de télévision.* Montréal en tête. Bulletin de la Société historique de Montréal. Hiver 2007

BEAUDOIN, Léo. *Des Langrois sur les traces de Jeanne Mance à Montréal.* Montréal en tête. Bulletin de la Société historique de Montréal. Hiver 2007

PIDERIT, Éric. *Langres retrouve « sa » Jeanne Mance.* Le Journal de la Haute-Marne. Langres. 2 janvier 2007

PIZELLE, Jean-Paul. *Folle entreprise et femme d'exception.* Bulletin municipal de la Ville de Langres, Ensemble. Janvier – Février 2007

2006

COUDERC, Jean-Christophe. *Sur les traces de Jeanne Mance, Annabel ravive le souvenir de « l'ange de la colonie ».* Le Maine Libre. La Flèche. 9 novembre 2006

JACQUETIN, Jean-Pierre. *L'Association Langres-Montréal, Centre culturel Jeanne-Mance, a fêté le 400^e anniversaire de la naissance de Jeanne Mance en 2006.* Langres. Décembre 2006 - Janvier 2007

LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE. *L'année Jeanne Mance côté Montréal...* Langres. 9 juin 2006

OUEST-FRANCE. *Les co-fondateurs de Montréal à l'honneur.* La Flèche. 8 novembre 2006

PIDERIT, Éric. *Annabel, la « Jeanne Mance » du documentaire.* Portrait. Le Journal de la Haute-Marne. Langres. 19 mai 2006

PIDERIT, Éric. *Pour d'ultimes séquences sur la Jeanne de Langres.* Cinéma. Le Journal de la Haute-Marne. Langres. 9 novembre 2006

PIDERIT, Éric. *Partager l'héritage de Jeanne Mance.* Célébration. Le Journal de la Haute-Marne. Langres. 13 novembre 2006